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中西區區議會

二零一二至一三年度
交通及運輸委員會第四次會議報告

（二零一二年六月七日）

常設事項一中環灣仔繞道和東區主管部主整接路中環交匯處工程（一）

路政署向委員會匯報「中環灣仔繞道和東區走廊連接路－中環交匯處工程」

的工程進度。自二月二十五日起，在民耀街實施的第四期臨時交通改道措施在

過去三個月運作良好，至今交通大致楊順。交通管理聯絡小組亦會監察臨時交

通改造措施的運作及使用情況，需要時會採取措施，保障道路安全。未來六個

月主要會在隧道及接駁路進行挖掘工程和結構工程，預計未來一年內不需要新

增臨時交通改道措施。

字F濕馬騰擴＠：中信大廈有人天橋至立法會綜合大樓（二）

建築署及路政署向委員會簡介擴建中信大廈行人天橋至立法會綜合大樓

的工程安排，表示天橋在高峰時段每小時約有一千人使用，整個工程預算約為

六千萬元，建造時間預計約十八個月。有委員建議加強天橋的綠化，亦有委員

質疑天橋的必要性。另有部份委員認為天橋造價太高，建議採用其他方案，例

如建造行人隧道或地面有蓋通道等。建築署及路政署指出建造新天橋是由應、立

法會議員的訴求，以彰顯立法會獨立性，並強調建造行人隧道，一般會比建造

天橋更加昂貴。

德輸選中日間交通擠塞問題研究（三）

香港電車有限公司與其委騁的 MVA 顧問團向委員會匯報使用「 VISSIM 模

型」模擬解決交通擠塞黑點的效果。 MVA 顧問閣總結以下兩個最能改善交通擠

塞間題的方案：

1. 自下午三時開始將域多利皇后街至碎匈乍街之德輔道中東行上落客貨區列

為禁區﹔

2 由下午三時閱始延長機利艾街、租庇利街、域多利皇后街交界及訴甸乍街

交界之綠燈時間。

委員對香港電車有限公司的積極態度表示欣賞，建議電車公司嘗試實行方

案後再作檢討。委員促請運輸署盡量配合和協助試驗有關方案。運輸著承諾會
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跟進安排，與香港電車有限公再就試驗作進一步商討，並向該區商戶進行諮詢。

（四） 利用資訊科技為乘客提供交通服務資訊

委員認為電車公司安裝LED顯示屏及廣播系統的速度太慢。電車公司表不

提供資訊服務對於乘客來說是額外而非必要的服務，電車公育會將有限的資源

優先用於提高服務質素，但承諾會逐步增加相關設備。

有委員建議新世界第一巴士服務有限公司及城巴有限公司應將實時班次資

訊服務擴展至所有巴士線，但新巴城巴重申，實時班次資訊服務主要針對長途

且非經常性的乘客及班次較疏落的路線。基於新巴城巴已投放大量資源在研究
系統方面，暫不考慮在其他路線推行有關服務。

有委員反映運輸署的智能手機應用程式（Apps）只能連結到電車及山頂纜車

的網頁，並不能即時提供資訊。運輸署承諾會將問題轉交相關部門處理。

（五） 關注重型車輛於波老道行駛引起之安全及交通問題

委員建議警方繼續於波老道進行監察及執法行動，並要求運輸署擴闊波老

道菜幾個彎位，改善該路段的安全問題。警方表示會密切留意該位置的交通狀

況及嚴格執行運輸署所訂立的「禁止 4 日頓或以上車輛進入」限制。運輸署反映

該路段的發展年期及地理位置為改善工程帶來很多限制，如工程涉及波老道左

茵的架空橋道，可能會因負重增加而須重建整條架空橋，但署方表示會積極尋

求其他改善方案。

（六） 要求改善與漢道車輛難以做出般成道問題

委員建議運輸署－在路口加設同步交通燈，並JI等重建項目的交通評估報告轉

交委員會。運輸署表示會積極考慮加設同步交通燈的可行性，但交通評估報告

涉及發展商所提交的報告資料，不能隨便公聞。運輸署強調已對發展商提交的

交通評估報告進行仔細分析，確保報告內的數字、車輛數百及參數合理才採納

報告，並重申重建對附近的交通影響輕微。

（七） 促請當局加快落實長者及合資格殘疾人士兩元乘搭公共交通優惠計劃

委員詢問優惠計劃能否如期進行及政府會否製作宣傳片或推行其他宣傳活

動，向長者推廣計劃。運輸署請委員參閱勞工及福利局所提供的計劃時間表，

並會﹔！每議員提出的意見轉達勞工及福利局考慮。

（八） 強烈關注德輸道四周邊街爾吉l＼缸頂小巴相撞，令十多乘客受傷的車禍
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委員反映紅頂小巴司機駕駛態度惡劣，不單經常在駕駛時使用對講機談

話，而且超速與街紅燈問題嚴重，促請警方加強執法及檢控，以保障其他道路

使用者的安全。

運輸署表示希望透過最新修訂的道路交通條例及其附屬法例，能改善公共

小巴的營還問題，確保道路使用者的安全及有助警方執法。另外，所有持牌小

已在本年二月已安裝了車速限制器，警方在車輛年檢時會加強注意車速限制器

上的封條有沒有異常改動，並對部份小巴使用特別儀器進行拙樣調查，測試車

內的車速限制器是否還作正常。

警方表示會向內部專門處理超速行車的部門反映委員的意見，在不同路段

及不同時間進行反超速行動，加強執法。警方亦承諾於會後與專賣發牌給小巴

司機在行車時使用對講機的電訊管理局聯絡，將有關發脾標準的資料交予委

員。

（九） ︱關注加蔥民道道路安全問題，要求部門壽快改善

運輸署表示早前與區議員、要公會自明才紀念小學校長及港鐵公司代表會

面後，制定了短期措施改善問題。運輸署將會加設慢駛道路標記，提醒駕駛者，

而港鐵公司亦承諾會在多車或有長率出現的時候加派人手指揮交通。

（十） i清潔工人於馬路上行走，影響交通運作

委員建議運輸署限制清潔工人在繁忙路段（如自畢打街至域多和皇后銜的

一段干諾道中西行線）使用木頭車。另有委員建議食環署全面檢視垃圾收集站

的分佈’並促請署方在清潔工人使用的垃圾袋及木頭車上加上反光標貼，讓駕
駛人士易於發現清潔工人及其木頭車。委員通過於會議後去信食環署跟進這些
建議。

中西軍區議會秘書處

二零一二年六月
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